

EL REGIONAL DE CASTELLÓN

DIARIO DE LA NOCHE

Ultimas noticias y telegramas de la madrugada y de la tarde

Año X

Castellón.—Jueves 16 de Octubre de 1902

Núm. 1.905

TEMPORADA DE INVIERNO

Llegaron ya todos los géneros para la temporada de Invierno, procedentes de los principales centros industriales de Francia, Inglaterra y España. Pañería, magníficas colecciones en cortes vestido, adornos, fantasías, algodón etc. etc.

Agua Coloma Inglesa

JUAN MARTÍN BUSUTIL

Última novedad en todo Precios sin competencia

Los cambios y la naranja

No poca alarma ha producido entre los productores de naranja de nuestra Plana, la baja que vienen observando los cambios.

De capital interés para esta región, son las oscilaciones del precio de nuestros valores en los mercados extranjeros, mucho más hoy que vamos camino de la recolección de la naranja producto que significa la riqueza de la plana y cuyo precio en plaza depende de la mayor ó menor elevación de los cambios.

Dignos de meditado estudio han de ser las causas que han motivado el milagroso descenso de los cambios y la tendencia á la baja que se observa.

Nuestra situación financiera ante Europa no ha mejorado; tenemos las vistas á un empréstito para la construcción de una escuela; estamos en vísperas de un cambio de política y el estado general del país no responde desgraciadamente á la bondad que significa el que la cotización de nuestros valores suban y bajen los cambios.

Apartados de los centros financieros donde se puede apreciar la tendencia de esos movimientos, pero parcatados de la importancia suma que para nuestra agricultura han de tener en el porvenir, nos limitamos á exponer nuestra opinión de que este estado de cosas terminará en breve plazo y que los cambios volverán al nivel que poderosas razones de nuestra situación económica imponen.

Interín y dado nuestro deseo y deber de informar á nuestros abonados sobre asunto de tan vital interés, pediremos el sabio parecer y consejo, de amigos para nosotros muy queridos cuyos nombres son ilustrada autoridad, en asuntos financieros.

DECLARACIONES POLITICAS DEL Sr. Duque de Tetuán

Han versado ya de este ilustre hombre público sobre el proyecto de escuadra, el sistema parlamentario, la situación política actual y los procedimientos de gobierno del Sr. Silveira. Respecto de todos estos puntos véase cuáles han sido sus principales manifestaciones:

LA ESCUADRA

Si el proyecto de escuadra que se cree tiene el Gobierno el propósito de presentar á las Cortes, forma parte de un plan perfectamente meditado, teniendo en cuenta así las necesidades de la defensa nacional, como la situación económica del país, nadie podrá oponerse á lo que constituye una legítima aspiración de todo pueblo que atiende como es debido á las exigencias de la vida interzacional.

Es indispensable la restauración de nuestro poder naval; pero éste, no consiste en poseer unos cuantos barcos, aunque sean excelentes y que sin el concurso de todos los demás elementos que integran á aquél, el sacrificio que se hiciera para adquirir buques de combate resultaría completamente estéril.

El proyecto actual no es más que una habilidad política que se quiere exportar á dehorra.

LAS MAYORIAS

PARLAMENTARIAS

Si, como el Gobierno ha dicho á S. M., cuenta con la opinión y con la mayoría, no debe costar á aquél trabajo el demostrarlo; por esto, no poniendo en duda que tal afirmación sea exacta, cuando el Sr. Sigasta no ha vacilado en exponerla ante la Corona, la actitud de mis amigos no puede tener otra alcance que el de que los señadores y diputados ministeriales se impongan la modestia, más tolerable ahora, que viajar gratis ó con rebaja de precio, de concurrir con puntualidad á las sesiones.

Repetido esto con constancia, contribuirá á sanear el sistema parlamentario dejando de emplearse la ficción de suponer que hay número para votar leyes.

Caro es que usando el sistema parlamentario régimen de mutua tolerancia no deba extremarse el ejercicio del derecho que hasta difícil el funcionamiento de aquél.

Pedir votación nominal sobre enmiendas ó sobre un proyecto de corrección sería imponer una modestia inútil; pero tratándose de leyes importantes y á esta categoría pertenecen las de fuerzas de mar y tierra, nadie podrá tachar de exagerado el que la actitud de mis amigos permita al señor Sigasta demostrar que posee una mayoría real y efectiva.

CONCURSO CONDICIONAL

Del Sr. Silveira me encantan los discursos, hasta el punto de que apenas si dejo de estar conforme con uno solo; pero me satisfacen menos sus procedimientos de gobierno, y por esto sigo donde estaba, no haciendo presión alguna sobre mis amigos para que continúen á su lado.

Por esto mismo si ciertas sumas sirvieran para modificar los procedimientos, no tendría inconveniente en prestar desinteresado concurso á una situación que no sería exclusivamente de partido y que podría inspirar alguna esperanza.

LOS TRES EJÉRCITOS

QUE DESARROLLAN EL DRAMA ACTUAL DEL MUNDO

IV

El ejército antisocial, el ejército revolucionario enfrente de la Iglesia, aparece como su anttesis radical. La Iglesia sostiene la tesis que afirma verdad, luz y vida, en el individuo en la familia y en la sociedad. La Revolución no discute, ni razona; contesta con el no ha lugar satánico, á toda afirmación contraria en todos los órdenes. Y como las cosas son buenas ó malas según se las considera ordenadas ó no á su fin propio, en cuanto la revolución desquicia la sociedad de su ordenación á su fin, la Revolución es

el mal social hasta donde llegarse pueda.

Claramente que lo absolutamente utópico es impracticable, así como lo absurdo es infactible; pero es límite sin embargo al cual se puede tender con negociaciones y prácticas opuestas al orden ó es al Bien. Si los errores respecto de los principios fundamentales son de mucha gravedad en teoría, resultan por ende ruinosos destructores y nefandos en la práctica. Así negar el destino natural y divino de la familia como origen de la sociedad, si ese error disolvente en teoría, se lleva á la práctica á vías de ejecución en plan revolucionario; resultan todas las torpezas del amor libre, prostitución de la mujer etc.

Siendo pura negación, ¿qué lema pueda ostentar en su bandera, el ejército revolucionario? Como de hecho es el matonismo social, no admite otros lemas, que éste: abajo todo lo existente, sin sustitución alguna. Como la Revolución considerada en su radicalismo absoluto no admite principio alguno, no puede decirse que sea un sistema, ni una teoría, ni escuela, ni partido, ni secta alguna propiamente dicha, ni comunión. Todo esto exige algún principio, y la Revolución no admite principio alguno. Podrá considerarse como una asociación (su género), de cuya naturaleza nos ocuparemos en lugar oportuno.

Cuando una cosa es imposible, no hay para qué ocuparse de ella; de ahí este cuestión previa; ¿es posible su triunfo? No recuerdo, pero creo haber visto presentar en dicha forma esa cuestión Hemos de observar por de pronto, que está mal formulada. Parte del supuesto falso de que la Revolución no ha triunfado en manera alguna. Sin llegar á la realización del absurdo, cabe una aproximación tal que equivaiga al absoluto triunfo. No me detendré en ponderar la magnitud y gravedad de esta cuestión, que debe formularse tal como la Revolución misma la presenta.

La Revolución va marchando triunfalmente por espacio de cuatro siglos. A la mirada superficial le parece como cosa improvisada en estas últimas generaciones; pero no es así. La tormenta que vemos deshecha en truenos y rayos, es aquella sinistra nubecilla, que se divisaba allá al extremo del horizonte. El principio y el germen de la tormenta revolucionaria era aquella nubecilla que á fin del siglo XV apareció en Italia, que el fastuoso expendedor de la casa de los Médicis acariciaba dando pábulo á la electricidad que en ella surgía. Aquel Pontífice cuyo panagíco se teje con su protección á las letras y artes paganas, fué inconscientemente revolucionario.

Aquellos literatos y filósofos adoradores del Renacimiento, divididos en bilingües y trilingües, cuya principal aspiración era llegar á improvisar versos en griego; fueron los primeros modernistas, llamados hoy renacientes. Autores doctos y pios afirman, que para los hombres de letras del siglo XVI, ser renaciente equivalía á emprender vida nueva, á iniciarse en sociedad distinta, y á abrazar una especie de sacerdocio en favor de Homero y de Virgilio. Luis XIV, ante la ciencia es más revolucionario que Robespierre. Estos modernistas se llama-

ban cortesanos del Júpiter de su siglo. Más adelante los modernistas se apellidaban enciclopedistas y volterrianos. Al siglo siguiente los modernistas eran los patriotas con varios matices desde jacobinos hasta girondinos Matices que hoy se han diversificado y clasificado indefinidamente. La Edad moderna es la incesante conspiración contra la Edad media en su labor paganzante. Principió paganzando las letras y artes; luego las costumbres; siguió favorecida por el Protestantismo paganzando instituciones, leyes, política, diplomacia, ciencias sociales y sobre todo la educación. Las pruebas ceden ante los hechos. Los hechos son palmarios. Y los hechos atestiguan progresivos triunfos del mal social. La cuestión debe formularse de esta manera: ¿Y hasta dónde podrá llegar el triunfo de la Revolución?

Aun negando su valor revolucionario á la cuestión de los clásicos, el avance de la ola pagana desde últimos del siglo XV hasta rebasar todas las fronteras de los pueblos cristianos, y en dilatado mar aparecer hoy zozobrando la verdadera civilización, la civilización cristiana; no puede negarlo quien sepa leer Historia. Tocaré la cuestión de los clásicos bajo un nuevo punto de vista más pertinente á la materia de que nos ocupamos. La cuestión de los clásicos es cuestión libre. No me consta que la Iglesia haya definido sobre ella, y cabe amplísima libertad en discutir y juzgar sobre ella.

Ha visto milagros sociológicos en la Historia Creo en la Providencia de Dios No creo en los hombres. Las cosas tales como se ven y los hechos tales como se suceden en el mundo, suscitan nuevos triunfos revolucionarios. Y el ánimo en su estupor se pregunta: ¿hasta dónde podrá llevar su triunfo la Revolución?

Cuestión que aplazamos para otro día.

JUAN VIZCARRO.

LA VACUNA CONTRA EL MOQUILLO

Hace próximamente un año «L'illustration» dió á conocer los ensayos de monseñor Phisalix sobre la vacuna contra el moquillo de los perros, obtenida de cultivos atenuados de un microbio descubierto por Mr. Liguieres. Tratábase de averiguar si esta vacuna, eficaz en el laboratorio contra las inyecciones experimentales, lo era también contra las causas de la infección natural, es decir, si era verdaderamente práctica.

Pues bien, durante este último año, Mr. Phisalix ha tenido ocasión de comprobarlo vacunando más de 1.200 perros y obteniendo los mejores resultados.

Por su parte M. J. y Mr. Liguieres, que han logrado asistir y cultivar, con el nombre genérico de «pastedrellases», los microbios que consideran como agentes infecciosos de la fiebre tifóidea del caballo, las septicemias del carnero, del bucy y del cerdo, han practicado igualmente la vacunación contra estas «pastedrellases», obteniendo resultados asombrosos. De 70.000 carneros vacunados, pudieron salvarse casi todos, (el 85 por ciento), cuando de los atacados por esa terrible enfermedad sin estarlo musen más de la mitad. Este descubrimiento como se ve, promete grandes beneficios á los ganaderos.

**LA COOPERACION
AL ÚLTIMO LIMITE**

Un experimento interesante se está llevando a efecto en Schlachtensee, arrabal Berlín. Un grupo de amigos ha alquilado una casa con más de treinta habitaciones, situada en medio de una especie de parque que ocupa una extensión de unas siete hectáreas. Los individuos que han alquilado esta vivienda, se proponen vivir en comunidad pagando cada uno un alquiler de 15 á 20 marcos mensuales por cada una de las habitaciones que ocupan. La cocina y todos los gastos de la casa se llevan en común. Una señora y un caballero son elegidos cada semana para cuidar el régimen de la casa, y hay una redonda, pagando cada persona un marco diario por su alimentación. Tienen biblioteca, sala de lectura, comedor, salón de recibir jardín y parque para el uso de toda la comunidad, aparte de las habitaciones particulares correspondientes á cada uno.

La asociación se compone actualmente de 40 personas, la mayor parte literatos y artistas, muchos solteros, algunos matrimonios, y se proponen ver si esta vida en común, es más barata y más agradable que la vida solitaria.

De Agricultura

**EL CULTIVO DE LA REMOLCHA
como alimento de ganado**

Las experiencias practicadas por Dehérain y Garola sobre producción de la remolacha como alimento, han dado por resultado la demostración de ser más ventajoso cultivar remolacha semiazucarera que remolacha forrajera, pues lo que menos hay que considerar es el peso de raíz producida y si el rendimiento útil en principios nutritivos, y en este sentido son siempre preferibles las variedades semiazucareras.

Al hacer el cultivo, es también preciso tener en cuenta que la mucha separación entre las plantas, rigina raíces muy gruesas, más acusadas y más cargadas de nitratos.

LA MARINA MERCANTIL

Se han publicado los temas que se discutirán en el primer Congreso nacional de marinos mercantes.

Son los siguientes:

Primer grupo.—Estudios prácticos para tener seguridad en la navegación. Número y clase de los aparatos y útiles científicos necesarios á bordo, según el tonelaje y la navegación de los buques.

Aparatos de salvamento convenientes en número proporcionado, según las distintas condiciones de los buques.

Número de tripulantes necesarios en cada clase de buque.

Segundo grupo.—Organización más conveniente á los estudios náuticos y prácticas de navegación para los aspirantes á pilotos y capitanes.

Organización más conveniente de los primeros y segundos maquinistas navales.

Exámenes para prácticas de marina mercante y vulgarización de los conocimientos primarios de marina.

Tercer grupo.—Disposiciones necesarias para poner en consonancia los sueldos con la vida del mar.

Intervención de los marinos mercantes en el despacho y conocimientos de buques y en todas las cuestiones que afectan al personal embarcado.

Constitución de la federación y asociación de marinos mercantes.

Veremos si los marinos de la región valenciana acuden como deben acudir al llamamiento.

Se trata de sus propios intereses relacionados, caro es, con los generales de la nación, y por eso no deben andar perczosos.

En estos tiempos los individuos y las colectividades deben trabajar por su cuenta, sin éncenrarlo todo de manos ajenas.

El parricidio de Tirig

Encuentro con la guardia civil.—Su muerte.

El día 20 del pasado Septiembre se cometió en el pueblo de Tirig un horrible crimen.

Mateo Beltrán Montiel asesinó á su padre y á su mujer estando ésta en cinta.

El asesino se dijo que había obrado por celos pues creía á su padre y á su mujer amancebados.

Después de cometer su delito escapó del pueblo.

Desde entonces la guardia civil del puesto de Albocácer seguía la pista al criminal y en alguna ocasión lo tuvo cerca pero siempre escapó protegido por lo intrincado del terreno en que se había metido el criminal.

A las seis de la mañana de ayer en el barranco de Ballorta, término de Albocácer, fué visto el Beltrán por la guardia civil y al intimarle que se rindiera, opuso resistencia, por lo que la benemérita hizo algunos disparos que ocasionaron la muerte del parricida.

El Juzgado de Albocácer marchó ayer tarde al lugar del suceso para levantar el cadáver.

Estas son las noticias que nos transmitieron anoche por telégrafo.

CRONICA

Aún hay patria.

Espectáculo sublime por su grandeza, ha sido la llegada del tren militar que ha dejado esta mañana en nuestra estación 600 reservistas que se han incorporado al regimiento de Otumba, para tomar parte en las maniobras militares de esta región.

Artistas unos, labradores otros, han acudido al cumplimiento de sus deberes con la patria, al primer llamamiento y han abandonado mujeres, hijos y sus trabajos en el taller y en el campo, para venir otra vez á formar en las filas y seguir una bandera que el jurarla lleva consigo la más ciega de las obediencias que impone la disciplina militar.

Conservan en su inmensa mayoría como recuerdo cariñoso del cumplimiento de sus deberes con la patria, el uniforme que llevaron al recibir la licencia y, con él, han vuelto viéndolo ya desde el momento que abandonaron sus casas y sus habituales ocupaciones.

Ni una protesta en el camino, ni una significación de molestia: venían todos contentos.

Han formado como buenos veteranos y momentos después de llegar al cuartel, se les ha completado su equipo y han recibido el armamento. Esta tarde paseaban por nuestras calles, llevando la marcialidad de su tiempo de servicio y recordando perfectamente sus deberes para con sus superiores.

Ver el espectáculo de esta mañana y no conmoverse, es imposible; esos soldados son los mismos que á principios de siglo y en Africa dieron pruebas de su legendario valor, son los que en Cuba y Filipinas sufrieron las mayores penalidades que ha sufrido un Ejército regular, y que si no vencieron no fué culpa suya pues no tuvieron ni cabezas directoras que les llevaran á la victoria, ni elementos de combate que les pusieran en condiciones de guerrear.

Dieron su vida á falta de otros elementos: la patria no podía exigir de sus hijos mayor sacrificio.

Veán nuestros gobernantes esa manifestación y al convencerse de que aún hay materia, déales los elementos que necesita todo ejército moderno.

Nosotros al saludar á los reservistas que vienen á filas lo hacemos al santo nombre de ¡Viva España!

Anteanoche ocurrió en el pueblo de Nules un escandalazo terrible.

En la casa del alcalde se reunieron algunos distinguidos amigos de

aquella autoridad, que como de costumbre se pusieron á jugar al no menos distinguido juego del truco (truque). Por si esta ó aquella jugada estaba bien ó mal hecha, se armó entre los jugadores la gran trapatista y el alcalde convencido de que la mejor razón es el palo, enarboló su garrote y obsequió á sus visitantes con unos cuantos garrotazos de órdago á lo grande que fueron tan ciertos que produjeron á tres de los invitados heridas de consideración en la nariz y cabezas obligando al una de ellas á que guarden camáños lesionados.

Como parece que en Nules se sigue el precepto aquel de que «está bien hecho si lo ha hecho el alcalde» es fácil presumar que á estas horas el juzgado no tendrá conocimiento de lo ocurrido y no habrá instruido diligencia alguna, cosa que suponemos procura averiguar el Sr. Fiscal de S. M., pues no es justo que la Ley se imponga á garrotazos.

Y mientras tanto los distinguidos invitados al truco sufren las caricias de la amabilidad del mayoral alcalde, se lamenta también el pobre cabo de serenos del pueblo que lo han dejado cesante por mor á otra bronca de parecido resultado.

Que abundan las juergas y los escándalos en Nules.

En la Administración principal de Correos de esta capital se ha fijado al público el anuncio referente al envío de paquetes postales entre las Administraciones principales de Correos de España y las Estafetas que designe la Dirección general del ramo por una parte, y la oficina de Correos Española establecida en Tánger por otra parte, se podrán cambiar paquetes postales que no excedan en su peso de cinco kilogramos y en sus dimensiones de sesenta centímetros en cualquier sentido. Se exceptúan los que tengan forma de rollo ó otra análoga, como los que contengan paraguas, planos, bastones, etc., podrán llegar en su longitud á un metro, sin que su diámetro exceda de 20 centímetros.

Podrán ser expedidos contra reembolsos y con declaración de valor hasta un máximo de 500 pesetas por uno ú otro concepto.

El franqueo será obligatorio y habrá de ser abonado en sellos de Correos.

El porte de los ordinarios será de una peseta; por los que lloven valor declarado se abonará además un derecho de seguro de 10 céntimos hasta 250 pesetas y 20 céntimos hasta 500 pesetas.

Las condiciones de envío y demás referentes, están expuestas en el vestíbulo de dicha oficina.

Para proceder á la elección de síndicos y clasificadores, mañana están convocados en la administración de contribuciones de esta provincia todos los gremios de novena clase que son los siguientes:

A las once de la mañana tabernas ó tiendas para la venta al por menor de vinos y aguardientes del país, dentro del casco de la población.

A las doce de la misma vendedores al por menor de carnes frescas que adquieren en vivo las reses para matarlos y exponer las carnes por su cuenta.

Para el domingo por la tarde para la compañía que dirige el señor Aragón una variada función en la plaza de Toros de esta capital, última definitivamente de esta temporada.

Por no reunirse suficiente número de señores concejales no celebró

anoche sesión nuestro cabildo municipal. Se celebrará mañana de segunda convocatoria.

En la secretaría de instrucción pública se ha recibido el título de veterinario á favor del vecino de Soneja D. Santos Rubio Lozano.

Al administrador de contribuciones se le ha remetido un certificado de los pagos realizados por la caja de este ayuntamiento durante el tercer trimestre del año actual.

Anuncio modernista. Esta mañana han dejado en nuestra redacción el siguiente anuncio que insertamos copiándolo al pie de la letra.

Dice así: «Gran concierto para hoy á las 8 y media de tres artistas de guitarra la út y violin tres artistas catalans que tocarán peses de opera lo más es cogido de su reppretori que sellaman tersetus tranquils en el café suizo.»

Se lo trasladamos al más tranquilo de los catredáticos de nuestro Instituto.

El presidente de la junta provincial del censo electoral, ha pedido á la alcaldía certificado de la memoria y copia de cuentas y de gastos municipales ocasionados en el censo de población.

Los despachos últimos recibidos de Inglaterra por la casa Huéso y Compañía dicen lo siguiente, sobre lo cual llamamos la atención de los productores de naranja de esta comarca:

Naranja.—Aspecto malo, pero malo de veras; la de Jaffa, que abrió la semana última á 9 chelines 3 peniques, ha bajado ya de 2 chelines 6 peniques á 3 chelines, y ayer las primeras cajas de Málaga se vendieron de 6 á 9 chelines, con poca demanda.

La semana última se descargaron en Manchester 35.000 racimos de plátanos de Jamaica en muy buenas condiciones, pero maduros, y es tal la abundancia de este fruto, que se vendieron de 1 á 2 chelines y acabaron por regalarnos á los trabajadores del dique, quienes se repararon más de 600 racimos.

Anoche se celebró en el arrabal de San Félix bailes populares durante la animación hasta bien entrada la noche.

Esta tarde se habrá celebrado en la plaza de Toros la segunda corrida de vaquillas.

SOL Y SOMBRA.—Notable por todos conceptos es el número 306 de este popular semanario taurino, correspondiente al jneves 16 del actual.

Contiene, entre otros interesantes trabajos, el Juicio crítico de la 17.ª corrida de abono en Madrid, por Pascual Millán, con instantáneas; y extensa información de la corrida de toros y fiestas de la Merced en Barcelona, con preciosas fotografías.

Encierra tan curioso número una portada del famoso toro Catalán, de Miura, lidiado en Madrid el 5 del corriente, dibujo de R. Esteban.

Sol y Sombra publicará el próximo domingo, 19 del actual, un magnífico número extraordinario dedicado á las famosas corridas del Pilar de Zaragoza.

El domingo 19 del actual á las ocho y media de la noche, se celebrará en los salones del Círculo Católico junta general ordinaria de la

cooperativa para dación de cuenta del último semestre, renovación de la mitad de la directiva, y otros asuntos de general interés.

Dirigirá la palabra á los socios el Rdo. P. Antonio Vicens, se ofrecerá la presidencia de honor al Excmo Sr. Obispo de la Diócesis.

Se ruega á los Sres. socios la puntual asistencia á dicho acto.

Gran suerte de ganancia

La casa conocida de JOSE DAMMANN, de Hamburgo, nos informa que la nueva LOTERIA DE HAMBURG, va á empezar dentro de poco. La suerte de ganar en la misma, siendo muy importante, obsequia la mano á la fortuna en la casa de José Dammann. Esta casa establecida desde 1851, se ha hecho acreedora á reconocimiento por sus pronto pagos de los premios y su puntualidad.

Acompañamos prospecto de esta Lotería en este mismo periódico.

Prospectos originales y copias están gratis y franco á la disposición de quien los pida.

GANGA.—Por 4.500 pesetas se venden dos casas de nueva construcción en la calle de Félix Brea, números 28 y 30, de 27 metros de longitud, por cuatro de latitud.

Darán razón en esta imprenta.

Durante el día de ayer se recabaron por concepto de consumos 1.192'26 pesetas.

Durante el día de ayer se hizo hecho en el registro civil las siguientes inscripciones:

Nacimientos
Teresa Vives Doménech.
José Ortell Montañés.
Teresa Viñas Ceruno.

Defunciones
Ramón Burguete Domá.
Vicente Valls Maten.
Vicenta Ripollés Rau.
Matrimonios=1.

NOTICIAS DE LA PROVINCIA

PORTELL.—Las averiguaciones practicadas por la guardia civil acerca de la muerte de José Pallarés ocurrida en la mañana del día 9 del actual, han dado por resultado que el interfecto puso fin á su vida ahorcándose en una rama de cerezo.

Noticias militares

Mañana á las siete saldrán á los órdenes de un sargento el carro del primer Batallón, y los caballos de los jefes, ayudante y médico.

Esta fuerza permanecerá en Sagunto y el día 18 emprenderá la marcha para Albuixech estando el día 19 en Albatat dels Sorells en cuyo pueblo se unirá al batallón que saldrá de esta el indicado día.

En breve saldrá para Sagunto el teniente D. Tomás Morgo, nombrado apostador del batallón en las próximas maniobras.

En la Audiencia

Esta mañana, conforme lo hemos anunciado á nuestros lectores, se ha constituido el jurado de Nules para ver y fallar la causa instruida por dicho juzgado contra José Vila vecino de Almenara y...

**ÚNICA SUCURSAL
CASTELLON**

33. ENMEDIO,

TELEGRAMA

Garola Michavilo vecino de Uxó, procesados ambos por asesinato el día 28 Febrero año, en una finca próxima á para á Antonio Querol Garola después de declarar los acusados ha comenzado á verse la prueba oficial compuesta de 30 testigos. Como á la una solo había declarado un corto número de testigos presidente ha suspendido el juicio para las tres de la tarde.

SERVICIO DE LA MAÑANA

Dimisión de Manzano.

Moret ha recibido la dimisión del gobernador civil de Barcelona por Manzano.

Indicase para sustituirle á Iago Figueroa.

Reo de muerte

Telegrafían de Sevilla que el reo sentenciado por aquella Audiencia á pena capital el vecino de Alcañices Francisco Torres, que se casó estando embarazada su esposa se arrojó al tren resultando herido grave.

De éstas curó pero quedó invalidado.

SERVICIO DE LA TARDE

Detención

Ahora acaba de ser detenido el Cibeles José Solé, asesino de la esposa San José.

Primero negó, pero después confesó autor del crimen. Tiene morliscos en las manos que se los dió la víctima.

La confesión que la causa de la cuestión fué los celos de ella. Solé ha declarado que iba á matarla.

Estas noches ha frecuentado los teatros.

El arma la escondió en el bolsillo.

Anoche fué detenido por la guardia y llevado, según costumbre, al cuartel para cachearle.

No hallándole ningún arma se le puso en libertad.

Se muestra arrepentido. Ha comprado estos días los periódicos, enterándose de los relatos que han hecho del crimen.

Ella intentó asesinarle varias veces.

La noche anterior al crimen el Solé en la plaza de Alcañices.

Este ha sido trasladado al juzgado de guardia.

Alba y Paraíso

El Sr. Alba marchará en el tren de Taragona á conferenciar con el Sr. Paraíso.

Insistese en la separación por parte de ambos señores.

Firma

El viernes firmará el conde de Romanones las bases para la organización de la enseñanza pública.

En la presente semana se han acordado los nombramientos de los señores vitalliois.

UNICA SUCURSAL EN CASTELLON

Máquinas SINGER Para coser

UNICA SUCURSAL EN CASTELLON

33. ENMEDIO, 33

Pidase el catálogo ilustrado que se dá gratis

33. ENMEDIO, 33

TELEGRAMAS DE LA MADRUGADA Y DE LA TARDE

Barcelona Michavito vecino de Vall de... procesados ambos por haber...

SERVICIO DE LA MAÑANA

Dimisión de Manzano. Moret ha recibido la dimisión del...

Reo de muerte

Telegrafista de Sevilla que ha si-... sentenciado por aquella Audiencia...

SERVICIO DE LA TARDE

Detención

Ahora acaba de ser detenido en... ellos José Solé, asesino de Teo...

LA PROVINCIA

Las averiguaciones por la guardia... muerte de José...

militare

siete saldrán á... argento el carro... y los caballos...

audiencia

conforme lo han... tros lectores, se... rado de Nules...

Declaración y amenaza

Habiendo declarado ante el juzgado de... instrucción que entiendo en el pro...

Reunión

El sábado se reunirá la minoría... republicana.

Nueva emisión

El Banco de España ha acordado... una nueva emisión de billetes para...

Ofrecimiento

Hállanse en Madrid los gobernadores... de Granada, Huesca y Almería.

Junta del Catastro

En el Instituto Geográfico se ha... constituido la comisión de ponentes...

Actos políticos

Los diputados republicanos cambian... impresiones acerca de la campaña...

Conferencia telefónica

DESDE MADRID. Madrid 16, 17'10.

El Imparcial

Ocupase hoy este diario de la... cuestión social y relata con algunos...

El Liberal

Hable hoy de la cuestión religiosa... y censura á los obispos por haber...

Firma

Mañana firmará el conde de... las bases para la codificación...

Consejo de ministros

A las nueve y media de la mañana... se ha celebrado consejo de ministros...

Firma regia

Terminado el consejo, ha firmado... el Rey varios decretos de Hacienda.

Al salir de palacio

Hemos interrogado, al salir del... consejo, tanto al Sr. Sagasta como á...

Desgracia

Dicen de Pontevedra que el tren... correo ha arrollado á un obrero...

Nota oficiosa

Según la nota que del Consejo... celebrado esta mañana, se ha facilitado...

Comentarios

En el salón de conferencias se... comentan vivamente, desde primera...

Manzano, no dimite

Como había circulado el rumor... de que el gobernador civil de esta...

Alcalde de Jerez

Ha llegado el alcalde de Jerez... Su viaje á esta corte tiene por objeto...

Azcárraga

Procedente de Alhama de Aragón... ha llegado hoy á esta Corte el ex...

Desmentido

En el ministerio de la Gobernación... se ha recibido un telegrama del...

Ultima conferencia

Madrid 16, 18'15.

Más del Consejo

Después del discurso del Sr. Sagasta... ha preguntado el Rey á los ministros...

Doctor Candela

El Dr. Candela ha estado hoy á... invitar al Dr. Rodríguez Méndez para...

De viaje

Ha zarpedado con rumbo al extranjero... el buque «Hernán Cortés».

Alcalde de Jerez

Ha llegado el alcalde de Jerez... Su viaje á esta corte tiene por objeto...

Azcárraga

Procedente de Alhama de Aragón... ha llegado hoy á esta Corte el ex...

Desmentido

En el ministerio de la Gobernación... se ha recibido un telegrama del...

Ultima conferencia

Madrid 16, 18'15.

Más del Consejo

Después del discurso del Sr. Sagasta... ha preguntado el Rey á los ministros...

Doctor Candela

El Dr. Candela ha estado hoy á... invitar al Dr. Rodríguez Méndez para...

De viaje

Ha zarpedado con rumbo al extranjero... el buque «Hernán Cortés».

Manzano, no dimite

Como había circulado el rumor... de que el gobernador civil de esta...

DESDE VALENCIA

Maniobras militares. Se observa gran animación acerca... de las maniobras militares.

ALCANCE BURSÁTIL

Cierre de Bolsa. Servicio exclusivo de EL REGIONAL... DE CASTELLON.

Madrid-Barcelona-París. Telegramas Urgentes (Reexpedidos)...

Amortizable 5 por 100. 94'85. Coloniales. 66'25. Alicante. 93'10.

Nortes. 61'75. Orensés. 30'80. EN EL CORRO. INTERIOR 4 POR 100.

Barcelona. 73'85. Madrid. 73'87. París. 88'17. ÚLTIMOS CAMBIOS.

Franco. 31'50. Libras. 33'08. Imp. á c. de J. Martínez.

